

# La complicidad de los rectores cronifica la revuelta universitaria - El Mundo - 30/10/2019

LOS RECTORES ANTE LAS PRESIONES SECESSIONISTAS



**JAUME CASALS**  
La Pompeu Fabra al final ha accedido a cambiar los exámenes como pedían los separatistas.



**JAUME PUY**  
Rector de la Universidad de Lleida, ha pedido un informe jurídico sobre el manifiesto del claustro.



**FRANCESC TORRES**  
El claustro de la Politécnica de Catalunya ha aprobado introducir la evaluación única.



**MARGARITA ARBOIX**  
El consejo de gobierno de la Autónoma de Barcelona debate hoy si modifica el sistema de evaluación.



**MARÍA JOSÉ FIGUERAS**  
La rectora de la Universidad Rovira i Virgili tuvo que cerrar el campus por las presiones.



**JOAN ELÍAS**  
Varias facultades de la Universidad de Barcelona han aprobado flexibilizar la evaluación.



**JOAQUIM SALVÍ**  
El rector de Girona dice que si no acceden a cambiar los exámenes «se bloqueará la universidad».

## La complicidad de los rectores cronifica la revuelta universitaria

Los campus catalanes defienden la autodeterminación y facilitan el boicot de los separatistas

OLGA R. SANMARTÍN

En las universidades catalanas se preparan para cronificar la revuelta contra la sentencia del *procés*. Retomada una aparente normalidad en las calles, estudiantes encapuchados comenzaron ayer una huelga indefinida en la que impidieron el acceso a las clases. El bloqueo académico desespera a muchos profesores y alumnos, pero los rectores se resisten a tomar medidas. La única expresión oficial por parte de los siete campus públicos ha sido aprobar en sus claustros siete manifiestos prácticamente idénticos en los que piden la libertad de los «presos políticos», censuran la «represión policial», cuestionan el fallo judicial y reivindican un inexistente derecho de autodeterminación.

En un tono mucho más beligerante que el que se empleó en 2017, tras el 1-O, y utilizando la misma terminología que emplea el *Sindicat d'Estudiants*, los manifiestos señalan, por ejemplo, que «lo que está amenazado no es sólo el soberanismo catalán. La amenaza gravita sobre la integridad de las libertades y derechos fundamentales como los de manifestación y de expresión, por una deriva autoritaria que criminaliza la disidencia. Esta excepcionalidad hace necesaria y urgente una respuesta cívica e institucional clara».

Además de llamar activamente a la protesta —«No hay margen para el silencio de la institución universitaria ante la situación actual de represión y la erosión de las libertades y los derechos civiles»—, los claustros piden el sobreseimiento de todos los procedimientos relacionados con el 1-O y «que se permita el retorno de las personas exiliadas».

Las declaraciones de la Universidad de Girona y la Politécnica de Cataluña exigen, además, una ley de amnistía que beneficie a los presos independentistas. Mientras, el claustro de la Universidad de Lleida va más allá: ha declarado personas *non gratas* al Rey y al juez Manuel Marchena, ha pedido cambiar el nombre del cam-



Estudiantes encapuchados impiden ayer entrar en la Pompeu Fabra a estudiantes que querían ir a clase. EFE

### ENCIERROS Y TENSION EN LA HUELGA: «NOS TIRARON SILLAS»

La huelga indefinida que comenzó ayer en las universidades catalanas se produjo con enfrentamientos en la Pompeu Fabra y en la Politécnica de Catalunya, donde se encerraron los estudiantes. «Piquetes encapuchados nos tiraron sillas a los que intentábamos entrar, no lo hemos conseguido», cuenta Nacho Miret, estudiante de 1º de Derecho y ADE en la Pompeu Fabra y miembro de S'Ha Acabat!

pus de Captop por el de 1 de Octubre y ha instado a crear una comisión que analice retirar contratos de servicios como agua o luz a empresas que no tengan «un compromiso» con lo que llama «valores democráticos». Más de 800 profesores universita-

rios pidieron ayer en una carta a los rectores la retirada de estos manifiestos, que también recibieron censura por parte del sindicato CSIF.

Este periódico contactó con los siete rectores para preguntarle por qué han suscrito tales declaraciones, pe-

Miret denuncia que «los rectores se están posicionando con los que quieren hacer huelga». «El nuestro se ha reunido toda la mañana con los encapuchados y no ha sido capaz de salir a explicar a los estudiantes que queríamos ir a clase por qué las puertas de la entrada estaban cerradas, algo que es de su responsabilidad», añade. Su universidad había recomendado no ir a clase hasta que «se normalice» la situación «debido a la situación de bloqueo total». Hoy y mañana también habrá huelga en los institutos «contra la represión, la autodeterminación y por la amnistía».

ro todos menos dos declinaron responder. Uno es Joaquim Salví, rector de la Universidad de Girona, que defendió que el manifiesto «no es un posicionamiento de la universidad, sino del claustro», si bien reconoció que él también forma parte del máximo

órgano de representación universitaria. El otro es Jaume Puy, rector de la Universidad de Lleida, que dijo que ha solicitado a los servicios jurídicos que le informen por escrito «sobre las implicaciones que puede tener lo votado y si se tiene que ejecutar».

Ningún rector quiso desmarcarse de los manifiestos. Sólo Jaume Casals, rector de la Pompeu Fabra, compareció ayer para calificar de «injustificables» las barricadas y reconocer a renglón seguido que no puede hacer nada: «Estamos desarmados respecto a estas actitudes, que son, desde mi punto de vista, intolerables».

La Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas tampoco quiso valorar los manifiestos y mostró su apoyo a los rectores catalanes y a la «autonomía universitaria». «Condenamos cualquier acto de violencia que altere la vida universitaria», recalcaron anoche fuentes de la Crue.

El ministro Pedro Duque criticó las «coacciones» de los encapuchados a los alumnos que si quieren ir a clase, pero reconoció que no tiene «jurisdicción sobre los rectores de las comunidades autónomas». «En la mayor parte de los casos, están tomando las decisiones acertadas», consi-

### Duque dice no tiene «jurisdicción» sobre los rectores porque dependen de las CCAA

deró. Sobre las 800 firmas recogidas no quiso decir nada: «No me meto porque opinar es libre». Ciudadanos pidió su dimisión.

Fuentes universitarias creen que la «debilidad» de los rectores favorece el boicot. Los alumnos separatistas directamente amenazan con bloquear los campus si no se atienden sus exigencias de aplazar los exámenes. La violencia ya no es sólo por la sentencia, sino para lograr dispensas. El rector de la Pompeu estuvo ayer negociando con un centenar de alumnos encerrados y al final les ofreció sustituir la evaluación continua ordinaria por una final, como reclamaban, pese a que el claustro lo descartó la semana pasada. Hoy el consejo de gobierno de la Autónoma estudiará medidas para aplazar las evaluaciones este «semestre». Y mañana lo hará la Universidad de Girona.